

EL NORTE

Diario
Católico
Monárquico

Año III

GERONA. Sábado 20 de Abril de 1912

Número 709

MADRID

Cuartilla suelta

Grande y merecidamente resonante acogió el último memorable discurso parlamentario del señor Vélez de Mella. Una parte de aquél, la que consagró a explicar como la musa temblorosa del miedo es la deidad suprema, ante la que caen de rodillas instituciones y partidos, f. é. tan definitiva, que dudamos pueda olvidarla nadie que la escuchase o leyese, porque con tituyó una de esas admirables lecciones que la realidad graba con caracteres indelebles en los cerebros y en los corazones.

En el miedo está la clave de todos los engaños políticos, como el origen de los encubrimientos o de las caídas como la causa de ciertas transacciones que tienen semblante de apostasía. Y porque se siente o porque se inspira, porque los espíritus se someten voluntariamente a él, o él se impone a ellos, utilizando todo linaje de coacciones, están en este río de la política los que por sus cualidades positivas deberían hundirse y se hunden los que por su espíritu específico deberían flotar.

El mal es desgraciadamente viejo, si no haya revestido jamás la forma aguda que en los tiempos presentes, porque nunca tanto como en estos ha necesitado la fechoría procurarse auxiliares que al cabo son testigos de la maldad. El nunca bastante alabado don Francisco de Quevedo nos dejó un soberbio soneto en el que se describe de mano maestra la vida miserable de los palacios y los medios seguros para no perder en ellos el favor. No resistimos la tentación de recordar los dos hermosos tercetos:

No te queda deudor de beneficio quien te comunicare cosa honesta, y solo alcanzarás puesto y oficio de quien tu iniquidad te manifiesta; a quien, cuando quisiere de algún

vicio pudieras acusarle sin respuesta.

Allí está el secreto. Conocer los dos hombres públicos, hallarse en posesión de una lengua fácil para cortarlos o de una pluma bizarra para escribirlos y de un órgano de publicidad para difundirlos, es como tener los medios para alcanzar los puestos y oficios a que don Francisco de Quevedo se refería. No importa que el que los terga sea un mediocre o un vulgar, como no importa el entendimiento superior si no los posee, o ha acreditado que fuera incapaz, poseyéndoles, de usar de ellos. En la Bolsa política, los hombres se cotizan por el daño que pueden hacer con preferencia al bien que podrían al interés público granjear y por eso es tan difícil que suban las personas decentes y tan usual que prosperen los desalmados; y por eso se explican que sean dos, tres, cuatro veces ministros, y dos, tres, cuatro veces subsecretarios, algunos que no servirán para cumplir los menesteres del oficial de quinta clase, R. que causan miedo; es que conocedores y aún cómplices de la iniquidad pueden acusar de ella a los que les llegan puesto en el festín...

MIGUEL PEÑAFIOR.

POSTRE DE MODA. — Quesitos Cremas. — Tierruca. — Port Salud, etc. — Representante en Gerona: Juan Cañella, Minali, 2.

ALTA HUMANIDAD

Frutos que nos proporciona el cine

A. De orden físico. Todos sabemos que gran número de proyecciones cinematográficas fatigan no solamente nuestra vista si que también nos causan dolor en el cerebro.

De una parte los diversos méticos de la luz enfocada obligan a continuas contracciones y dilataciones del iris. De otra parte las tonalidades, sin fijar de la luz obligan a la retina a experimentar verdaderos choques, que transmitidos al cerebro por el nervio óptico le causan también verdaderas sensaciones dolorosas.

Desde que por todas partes hay cinematógrafos vemos esta lluvia de enfermos tapados de la vista que acuden a las clínicas de nuestros estudiados Oftalmólogos.

La influencia de las sesiones de Cine en nuestra vista, está fuera de toda duda. Es fatal para las vistas causadas, para la vista de los sujetos artíticos y para los hepáticos también.

B. De orden intelectual. Pensad, que la inmensa mayoría de las películas del cine son de artificio y vendráis en conocimiento de que tales han de prostituir el arte, la belleza, la moral, la realidad de la vida, de las cosas, del tiempo etc.

De desde que el cine funciona por todas partes, la decadencia del Teatro es patente. Basta pensar, en que la mayoría de las películas son fruto de la imaginación, para comprender que la mentira telna en las mas la belleza está abstraída, la realidad ausente, el tiempo les es impuesto y la moral de la verdad está alejada. ¿Qué queda, pues? De bueno y útil nada; si, mucho de perjudicial.

¡Ah! ¿Cuanta infancia por llenar de terror su mente lo que vió su imaginación en el cine en robos, asesinatos, incendios, lujurias, atropellos y demás, pasa en agitada noche verdadera pesadilla a causa de los que por falta de criterio y amor paternal, les llevan allá? ¿Cuantas ambiciones y vicios no fomenta y dá nacimiento el cine con la mentira de ciertas exhibiciones cinematográficas?

Veis a aquella joven candorosa y pura, como acostumbraba a ver ficticias y desvergonzadas impudeces ha perdido ya la flor de la inocencia que la hacia altamente estimable! Ejemplos!

Extended la vista y si no sois ciegos voluntarios, los vereis repetidísimos.

¿Como no han de obrar malísimamente en ciertas intelectualidades tentas y tales cosas espeluzantes como vienen representándose en el cine?

Eos hiératismos de tanta mujer, estos desarreglos fisiológicos, hoy tan frecuentes, esos repetidos y constantes arrebatos de locura. ¿No pueden tener su origen sino en tanto ver sus ojos lo que no debieran ver, con lo que su imaginación les exagera las sibilas y exalta lo que no debía ser objeto de contemplación?

C. Con vista a las enfermedades múltiples. Médico un poco observador no me explico el que hoy se hayan multiplicado tanto las enfermedades del corazón, especialmente entre la juventud. Yo solo, las atribuyo en gran parte, a vicios contraidos con ocasión de tanto erotismo como se vé en estos clínes escandalosos. ¡Pobres jóvenes que

entráis en estos centros de pestilencia moral en donde perdéis vuestras almas y arruinais vuestra salud!

Además en el cine la reunión de tantas gentes, en virtud de aspirar el aire expirado de ciertos pulmones enfermos de tuberculosis, se puede explicar el acrecentamiento actual de la horrible enfermedad de la tisis. El aire en los cines como el aire de todo local cerrado ha de vicirse forzosamente y tristemente el pulmón que perteneciente a una entera persona aspira un germen tuberculoso!

Difícilmente escapará aquel a sus consecuencias. Con la vida pagará su entrada, en aquellos focos de infección.

¡Cuántas enfermedades del orden microbiano no se contraen en lugares cerrados como el cine. En este hay la agravante de hallarse el ánimo de varios espectadores excitados por descuidadas películas, lo cual produce péjicos efectos. ¡Qué jérés evitar esta perniciosa del cine! Mandado tener siempre alumbrado debidamente. Como no es mi ánimo causar molestias al lector cierra estas cuartillas diciendo: por culpa del vil metal y de la perversidad humana, el cine en vez de constituir un objeto de instrucción, recreo y educación posible, se va convirtiendo en escuela de enfermedades intelectuales, morales y materiales de múltiples especies, de modo que jamás habrá podido barruntarse, instrumento de tanta perversidad sugestiva.

En el cine, gota a gota, se hace traer a sus espectadores un veneno moral, de tan mala eficacia que corrompe a la sociedad entera; y si a tanta villa no se pone coto, a tanto libertinaje cinematográfico no se pone corrección nosotros llegaremos pronto a iguales tiempos que llegó finalmente la Roma pagana, convertida únicamente en impiadas matronas sus ciudadanas, las cuales hacían del libertinaje pública ostentación y escándalo.

Haré más el cine: Crearán escuelas de robo, de incendio, de asesinatos y de desamor al trabajo. Esto y otras mil cosas más se enseñan en el Cine. De bondad ni un gramo. De maldad cien gramos.

Todos debemos trabajar contra el mal Cine. ¿Cómo? Propagando el conocimiento de sus perniciosos efectos y públicamente laborando para que el tiempo pasado inutil y perjudicialmente en aquél, sea empleado con vida higiénica, al aire libre, en paseos por la campiña, recibiendo la bienhechora influencia del sol, en excursiones, en sports, donde está la vida verdadera que dà al cuerpo fortaleza y al alma espaciamiento y solaz.

Es esta una obra de alta humanidad. Trabajemos por ella y Dios, el hombre la belleza y la sociedad sagraderas nuestras cultas.

MODESTO FUREST.

Gerona, Abril 1912.

= JOSE GRAHIT GRAU =

ABOGADO

Participa haberse encargado del bufete que tuvo abierto su padre (q. e. p. d.) en la Plaza de la Independencia, 17 principal. — Gerona.

DIEZ MILLONES PARA EL PAPA

Sé espera en el Vaticano una peregrinación de Puerto Rico, dirigida por el Arzobispo Mr. Guillermo Ambrosio Janes.

Esta peregrinación a Roma tendrá por objeto obtener la bendición del Papa con motivo del cuarto centenario de la erección de la Metropolitana de Puerto Rico en diócesis, lo cual sucedió en agosto de 1512.

Pero la importancia de esta peregrinación tiene un interés mayor, desde el punto de vista financiero, para el dinero de San Pedro.

La guerra hispano americana fué muy funesta para los intereses de la Iglesia en la Isla de Puerto Rico, y los bienes eclesiásticos fueron a parar a manos del Gobierno de Puerto Rico, o sea del Ejército norteamericano.

Pero las reclamaciones hechas por la Santa Sede han dado buen resultado, y monseñor Aversa, delegado apostólico en Cuba y Puerto Rico, ha obtenido el pago total de una suma de 310 millones de dollars, o sean 1,800 millones de francos. Además, la Iglesia de Puerto Rico ha entrado en posesión de todos los bienes detentados desde que comenzó la guerra.

Son, pues, casi 2.000 millones de francos los que ha recuperado la Iglesia de Puerto Rico.

Por estas razones la peregrinación portorriqueña va a depositar a los pies del Santo Padre la suma de diez millones de francos, como testimonio de gratitud por la favorable resolución de este esunto, en el que tanto ha lidiado la Santa Sede cerca del Gobierno de Washington.

RAPIDA

Civilización... láica

Basta abrir un periódico, especialmente francés, para leer los siguientes títulos:

«Los bandidos en automóvil. — Una mujer extranjera en Andorra por un bandido desconocido. — En París un joven de 16 años trató de matar a una anciana. — El asesinato de Messing le Rey. — El canibalismo en Versalles. — Dos ancianos asesinados en una casita de Lisieux. — Una mujer mata a su marido en Perrex. — Una trapería de Vanves mata a su tercera mujer. — Un drama sangriento en la aldea...»

Y todo ello en un número. ¿Os parece que hay bastante sangre?

Si. Sangre, sangre y siempre sangre... Y mientras por Francia y casi por el mundo todo va subiendo y subiendo la marea roja, los bárbaros y los canallas de la Escuela Láica enseñan a los niños toda la serie de mentiras y de infamias que el librepensamiento arroja al rostro de la Verdad, contra el buen nombre de pretéritas edades.

Si. Progresamos, progresamos mucho. Pero que civilización la nuestra!

Ante esa página sangrienta, de un periódico, de todos los periódicos, de todos los días, cabe pensar mucho en el Progreso y en los beneficios de esta Civilización...

De esta civilización que se funda en los inmortales principios (!!!) de la MORAL LÁICA.

Explorador del obrero

SE ACABARON LOS IMBECILES

Según noticias recibidas de Berlín, la parte de la doliente humanidad víctima de la imbecilidad aguda está de enhorabuena, pero que a más no poder.

Los periódicos médicos de aquella capital se ocupan con elogio de una operación quirúrgica practicada por el doctor Pay, el cual ha curado radicalmente la idiotez a un muchacho, injertándole un trozo de glándula tiroides, tomada de un individuo sano.

El paciente se halla muy mejorado y se espera que dentro de pocos días estará por completo normalizado.

El descubrimiento es prodigioso como todos; shors, que de ser aplicado a todo el que le aqueja la dolencia en cuestión, no iba a haber punto de reposo por los doctores encargados de aplicar tan benéfico injerto. Porque juzgado que hay imbeciles en el mundo!

Pio X, poeta

Sabido es el amor que profesa a la Perla del Adriático el antiguo Patriarca de Venecia, que desde su elevado puesto actual recuerda con pena la hermosa libertad que él disfrutaba.

El día 25 del corriente mes de Abril constituirá para Venecia una fecha memorable pues en tal día se inaugurarán el célebre Campanile de la plaza de S. Marcos. El Papa ha querido asociarse a la alegría veneciana con dicho motivo, y a tal fin ha terminado una antímina para que sea cantada en la fiesta religiosa que se celebrará en tan solemnidad inauguración. La ha puesto música. Pero el maestro de capilla del Vaticano, y el mismo dirigirá su ejecución.

BIBLIOGRAFIA

Mística ciudad de Dios, nueva edición eternamente conforme con el autógrafo de la misma obra que compuso y escribió la Venerable Madre María de Jesús de Agreda, publicada bajo la dirección del Ilmo. Sr. Dr. D. Santiago Ozcoide y Utrave, Obispo de Tarazona — Madrids de Juan Gili, Editores, Barcelona, 1912.

Meritoria es en extremo la empresa de dar a luz la *Mística ciudad de Dios* tal como la escribió María de Jesús. Hacía grandísima falta una edición expurgada, que nos ofreciera en toda su pureza el sabroso manjar que supo preparar a las almas hambrrientas de Iáz y de amor la insignie abadesa de las Concepcionistas de Agreda. Su vida de la Virgen María, no solo es una obra admirable por su fondo, sino una joya preciosísima de la literatura patria.

Poseemos hoy, pues, la obra original, tal como la escribió la Venerable, sin ediciones, multilenguajes, ni interediciones, sin el farrago de notas que tan pesada hacen la lectura de otras ediciones. Es innecesario consignar aquí el elogio de esta obra, una de nuestras más preciadas joyas literarias. En todo tiempo se ha considerado como un monumento imperecedero, tanto en lo tocante al fondo, como en lo referente a la forma. La edición presente responde en su todo al valor intrínseco de la obra, pues está impresa en papel superior, tipos nuevos y elegantes, y con extraordinaria limpidez y nitidez.

En el tomo II, que acaba de publicarse,

contiene los libros tercero y cuarto de la segunda parte de la divina Historia y Vida santísima de María Madre de Dios, como la titula la Venerable; es decir, desde el misterio de la Encarnación hasta la vuelta de Egipto. En estos libros hay un verdadero derroche de ciencia divina y humana, y de inimitables galas de dicción y estilo.

Esta obra no debe faltar en ningún hogar cristiano.

Nuevo mes de María, por el Reverendo P. Vilallana de Santa Isla, Miembro Pastoralista.—Un volumen en 8º, numerado, de 450 páginas, 2 pesetas. —Herederos de Juan Gil, Editores, Barcelona, 1912.

El *nuevo mes de María* es el devocionario más completo y fundamental que se ha dado a luz en estos últimos tiempos. La idea de distribuir entre los días del mes de Mayo las consideraciones sobre cada uno de los títulos con que la Iglesia califica a la Reina de los Angeles en su Letanía Lauretana, ha sido una idea felicísima. De este modo se alcanzan dos fines principales: en primer lugar, una exposición completa de las virtudes que practicó la Virgen durante su vida y de los grandes privilegios y sublimes prerrogativas con que el Creador adornó el alma purísima de María, y luego una explicación de la hermosísima Letanía Lauretana. Ambos puntos están contenidos en las tres «consideraciones» de cada día. A ellas sigue una eccección moral denominada «yutina», que no es otra cosa sino el provecho espiritual que puede sacarse de las precedentes consideraciones. Por último, termina cada día con un ejemplo escogido una oración apropiada al título de la Letanía, un delicado obsequio y oportunísimas jaculatorias. Preceden al *Nuevo mes de María* varias introducciones muy acertadas sobre esta devoción y sobre el provecho que ha de sacarse de ella las *Floretas* para religiosos y seglares, las *Letanías*, la *Oración preparatoria para cada día*, las *Indulgencias* pueden ganarse, etc.; y termina con la *Conclusión de los ejercicios del mes de María*, el acto de consagración, la *Letanía del Sagrado Corazón* y una *Oración final*.

Es, pues, el *Nuevo mes de María* el devocionario mariano más completo, bien ordenado y sustancioso que pueden desear las almas amantes de la Purísima Reina de los Cielos. Es un libro que está llamado a convertirse en manual clásico y favorito de cuantos se complacen en practicar los poéticos y consoladores ejercicios del mes de Mayo.

Enfermos del pecho.—Tubercolosis, bronquitis, estíntos crónicos, tos, infecções gripeales, rauquismo, inapetencia, enfermedades consumptivas, se curan con la Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con creosolato; la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testimonian famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benito, S. Bernardo, 41, Madrid. 33

De Barcelona por la estación de Francia salió ayer mañana la peregrinación que con tanto acierto ha organizado la Asociación de Católicos de aquella ciudad con el concurso de la «Agencia de Viajes Marsans Rós».

Los peregrinos visitarán Roma, Asís, Loreto, Pádua, efectuando un viaje circular por Italia.

La despedida fué una nota en extremo simpática por la gran animación y contento que reinaba entre los expedicionarios, y las personas allegadas a los mismos.

Durante el curso del viaje, en el despacho de los señores J. Marsans-Rós e hijos se facilitará a quienes interesados una información constante sobre el curso de la peregrinación y cuantas noticias estén relacionadas con la misma.

De esta provincia han marchado los señores Saderra y Caminal a quienes como a los demás deseamos feliz viaje.

Terminada la asamblea de los Centros de Defensa Social, Ligas Católicas y entidades análogas, se expidió el telegrama siguiente:

«Cardenal secretario de Estado.—Romé.—Terminada asamblea Centros Defensa Social, Ligas Católicas y entidades análogas celebrada Barcelona asambleas todas regiones España, reiteran absoluta sumisión augustas enseñanzas Sumo Pontífice, pidiéndole apostólica bendición.—Rafael Rodríguez de Cepeda.—Luis de Dalmases.»

Este despacho obtuvo la siguiente contestación que, dirigido a Barcelona y no encontrando en ella al destinatario, fué enviado a Valencia, desde donde se ha devuelto a la primera ciudad.

«Senador Cepeda.—Barcelona.—España.—Santo Padre agradece filial y devoto homenaje y renueva bendición apostólica.—Cardenal Merry del Val.»

Habiendo terminado sus tareas el capitán provincial de padres Escolapios que se celebró la pasada semana en Tarrasa, han regresado a sus respectivos colegios todos los superiores y delegados que asistieron al mismo.

Anteayer, a las 7'56, salió de la estación de Barcelona en un tren especial para Madrid, el «Orfeón Catalán» con objeto de tomar parte en los festivales musicales que se celebrarán en el teatro Real los días 20, 21 y 23 del

actual, organizados por la Asociación Wagneriana de Madrid, con la cooperación de la Orquesta Sinfónica que dirige el maestro Arbós.

Poco antes de la salida del tren presentaba la estación de Francia animadísimo aspecto estival llenos los andenes de numeroso público.

A ponerse en marcha el convoy resonó un súbito aplauso, dándose vivas a Cataluña y al «Orfeón».

Forman parte de la expedición 550 individuos, entre ellos el vicepresidente del «Orfeón», señor Biagode, el señor Mil et, los demás maestros auxiliares y el director don Fernando Agulló. El tren componiéndose de once coches, cinco de tercera, otros tantos de segunda y uno de primera.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO de Illes y Moré.—Albarca 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un grifo manancial de agua, la mejor de Gerona. (34)

La comisión organizadora del homenaje al señor obispo de Vich con motivo de la publicación de su utillísima pastoral «Dios y el César», participa a los sacerdotes que contribuyeron al mismo, que si desean ver el ejemplar artísticamente ilustrado y ricamente encuadrado que a dicho prelado se le regaló, pueden pasarlo por la librería Subirana (Puerta de la Plata, 14 Barcelona) donde durante unos días lo enseñarán a cuantos deseen verlo.

Ayer se barcaron en Barcelona para Palma en el *Rey Jaime III* el reverendo P. Cayetano Puig, S. J.; don José Parrella y don José M. Trias, para tomar parte en los solemnes actos públicos que bajo la presidencia del Obispo de Mallorca, celebrarán en Soler el domingo y lunes próximo todas las Congregaciones Marianas de la Isla.

Ayer se acordó facilitar a la Comisión de Obras Públicas el sobrerestante don Pedro Antón Rullán que actualmente prestaba servicio en la segunda división técnica y administrativa de ferrocarriles.

El Fiscal ha pedido ochenta de prisión, y 3000 ptas. de indemnización a la segunda mujer.

En el Centro Moral Gerundense se efectuará mañana una grandiosa velada teatral que constituirá obligado despliegue del inteligente aficionado don Juan Culubret, quien marcha de esta ciudad para asentarse en Filipinas. El acto empezará a las 9 de la noche y se representará por la sección dramática de dicho centro el aplaudido cuadro en 2 actos y en prosa titulado «L'Hereuet de la Ferreria» y la xistosa pieza cómica en un acto y en prosa del male grado Manubens y Vidal titulada «Entre el Menescal y el metje».

La Congregación Mariana de Señoras instalada en el altar de la Sagrada Familia tendrá su función mensual en la siguiente forma:

Por la mañana a las 8 misa de la comunión general.

Por la tarde a las 6 y media exposición de S. D. M., Trisegio, Ejercicio propio del día, sermon por un Padre de la Compañía de Jesús, bendición y reserva y canto de la Salve,

La benéfica sociedad de San Vicente de Paul tendrá la de Misa de Comunión correspondiente a la festividad del día del Buen Pastor, el próximo domingo dia 21 a las 7 y media de la

m. fiesta en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, y la Junta General de las Conferencias a las 5 y media de la tarde del mismo día en el Palacio Episcopal.

Hoy terminan en la Santa Iglesia Catedral Basílica las solemnes regatas que dispuso nuestro R. M. P. a instancias del Sindicato Agrícola de Gerona y su Comarca, con el fin de impedir el beneficio de la lluvia.

SOMBRERERIA El Talismán

— SUCESOR DE F. ILLA —
CIUDADANOS, 4.—GERONA.

Esta casa después del cambio de dueño resulta la mejor surtida en sombreros, gorras, corbatas, cuños, y demás. Tiene grandes colecciones de botines, casquetes y solapas para señores sacerdotes.

Precios muy bajos. Se hacen todo clase de compuestas.

Respondiendo a la nobilitada tarea emprendida por la Liga del Bon Mat de Barcelona contra el asqueroso vicio de la bestialidad y consiguientemente en pro de la purificación del lenguaje se ha constituido en esta ciudad la cual a sucedido en nuestra provincia aquella meritísima labor.

A dicho fin, tráense de llevar a cabo en esta ciudad un gran Mitin Escolar, acto inicial de propaganda que se efectuará a mediados del próximo Mayo.

Para el cargo vacante de Jefe de la Estación del ferrocarril de San Feliu en esta ciudad ha sido nombrado don Francisco Estévez, Jefe de la sección de carga y descarga de la misma.

Ha sido destinado a esta jefatura de Obras Públicas el sobrerestante don Pedro Antón Rullán que actualmente prestaba servicio en la segunda división técnica y administrativa de ferrocarriles.

Casa para Vender en Salt
Barrio San Antonio. Carretera nueva de Gerona número 38.
Razón don Narciso Prats, Procurador.—Progreso 10 2º 2º Gerona.

AYUNTAMIENTO.—A la hora de costumbre, bajo la presidencia del señor Vallés y con asistencia de los concejales señores Amich, Font, Noguera, Tuyet, Norat, Elices, Bellols, Catañà, Garanger, Oviedo y Bassols, empezó la sesión de ayer.

S aprobó el acta de la anterior. Inmediatamente el señor Vallés dio cuenta de los trabajos realizados para que no surtiera efecto la R. O. sobre traslado a Barcelona del octavo depósito de Caballería, no habiendo dado aquejlos resultado satisfactorio. Además pone en conocimiento de la Corporación las gestiones practicadas cerca del Capítulo general para dotar a Gerona de un escuadrón de caballería, mas antes de pasar adelante sobre este asunto pide al Ayuntamiento mire si se halla en condiciones para alejar este aumento de garrincha.

El señor Tuyet dice que el gasto que representa al Ayuntamiento la construcción de un cuartel no resultaría compensado con el beneficio que pudiera reportar el escuadrón de caballería.

El señor Amich entendiendo que el asunto es de suma importancia propone se nombre una comisión de expertos y el Presidente para estudiar el problema y resolver definitivamente. Así se acuerda.

Se aprueba una relación de cuentas por valor de 1079'06 ptas.

Dijo conocimiento de una comunicación del Gobierno Civil trasladando una R. O. del Ministro de Gobernación sobre las medidas de higiene que conviene adopten los Ayuntamientos.

Con tal motivo el señor Vallés dice que se ha firmado ya la adquisición de aparatos para el laboratorio municipal cuyo importe sube a más de 4000 pesetas.

Acuérdase que la comisión de Go-

beración estudie si es factible la instalación de un motor para la elevación de agua con destino a lavaderos públicos y dependencias municipales, con la ampliación a propuesta del señor Font de procurar no falle nunca tan indispensable elemento en esta ciudad.

Se acordó adquirir un carro de riego manual, cuyo precio asciende a 450 pesetas.

Después de largo discutir el dictamen en moción del señor Bassols pidiendo aumento en la gratificación que disfruta la profesora señora Llop por la clase de señoras que dirige, a propuesta del señor Font y por 7 votos contra cuatro se acordó conceder a dicha señora, mientras no sea provista la escuela menor a la que estaba a cargo de la difunta señora Josefa Casals, la gratificación de 180 pesetas que esta señora percibiendo anualmente.

Púsose de nuevo a discusión el dictamen que suscribió tan solo por el presidente de la Comisión de Hacienda recordando en la instancia al referido señor Gimbernat pidiendo se le permitiera continuar percibiendo la retribución por inspección sanitaria de carpas, en el barrio de Puentet. M. yor.

Se leyó el voto particular formulado por el señor Font manifestando que el Ayuntamiento no puede prohibir al señor Gimbernat el ejercicio de los reconocimientos sanitarios que efectúa自由 en el matadero, apoyándolo su autor con razonados argumentos que intentó refutar el señor Bassols con semejantes de leguleyo el defender su claim entablándose una interminable y acalorada discusión en la que intervieron además de dichos señores los concejales Sres. Català y Tuyet apoyando las manifestaciones del señor Font y el Sr. Cuyedo en favor del criterio del Sr. Bassols; poniéndose a votación el voto particular del edil Jiménez que fué aprobado por 6 votos contra 3.

A propuesta de la Comisión de Hacienda se acordó colocar ventiladores eléctricos, persianas y un barrido en la sala de orea del matadero.

Se acordó facultar a la Comisión de Fomento para que estudie la forma más conveniente, ya sea comprándolos ya alquilándolos, de facilitar doscientos tablones de madera con destino al ensamblaje necesario a la sociedad Pavimentos y Construcciones de Barcelona para la construcción de la pasarela sobre el río Oñar.

El señor Font recordó la necesidad de la construcción de los adequados de la plaza del Molino y calle de Sant Clara.

El señor Norat, reiteró su particular de que se retiren los bancos existentes en la Rambla y se cambien por otros nuevos.

El señor Noguera interesó la limpieza de la cloaca de la Subida de Santo Domingo.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

—CASA.—Situada en la Plaza de Bern se vende en buenas condiciones. Darán razón en la administración de este diario.

Notablemente mejorado en su salud, y celebrándolo, volvióse a encargar anteavache de la presidencia de esta Audiencia provincial don Juan José Garí Pons.

Antigua casa de huespedes PALGUERAS de José Ginebra, calle de Mercaderes —Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto. —Se sirve á la carta. —Habitaciones con confort y elegancia.

Un sujeto llamado Enrique Gómez Prats (a) Negre, natural de Caldas de Malavella, intentó en la madrugada de ayer abrir un boquete en la escalera de la casa número 1 de la calle del Cine para penetrar en el estanco y administración de loterías de los portales de la Rambla de la Libertad, no pudiendo realizar su objeto por cuenta al ruido que producía con un martillo y una palangana salió la duña del establecimiento llevándose *in fraganti*. Pidió auxilio, prestándosele el guardia municipal señor Merro que detuvo al ladron en la propia escalera. El detenido ingresó en la cárcel después de ser puesto a disposición del juzgado.

Día religioso

ABRIL
20
Sen Dionisio, mr.

Cuarenta Horas.—En la Iglesia del Hospital. Por la mañana desde las 11 y media, y por la tarde las 7 y media.

Misa de hoy.—De San Toribio O. C. Color blanco.

Misa de Mañana.—De San Isidoro O. C. y D. Color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN
Primer grado

ABRIL
Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

Conservación de la fe en Polonia
ORACIÓN PARA ESTE MES

(Oh Jesús mió por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima oírezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular por la conservación de la fe en Polonia.

—MAÑANA—
Sábado,—Sen Sulpicio, mr.

Los mejores cafés de MOKA, CARCOLILLO y PUERTO RICO, todos diariamente, se venden á la SUCURSAL JUNCOSA y COLMADO GELABERT.

SE VENDE en buenas condiciones, un precioso billar con todos sus accesorios. Darán razón en nuestra Administración y en la Librería del Carmen.

Legítimo «Anís Cazalla» de J. Naranjo. Desconfiad de las imitaciones. Representante en Gerona: Juan Cappa, Minell, 2.

Dr. F. COLL TURBAU
—MÉDICO DEL HOSPITAL—

(Servicio de Cirugía)
Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirugía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media á 1 y de 4 y media. —Días festivos de 10 á 12.

Gerona, Forsa, núm. 4, piso 1.º 2º (Frente á la Administración de Correos)

POSTALES con el retrato de Menéndez Pelayo para mandar á Sto. Colom, se venden en las librerías del Carmen y de don Francisco Geli.

SOCIEDAD METALÚRGICA GERUNDENSE Villa y C. en Cta.

Tel. 934. Telémas. Metalúrgica. Fundición de hierro y talleres de construcción y reparación de toda clase de máquinas.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

Paris, 19

Las elecciones argentinas

Buenos Aires.—Las elecciones legislativas han terminado, perteneciendo al partido radical la mayoría de los elegidos.

También han sido elegidos los ministros de Negocios extranjeros Luis María Drago y Esteban Ceballos.

Del "Titanic",

Nueva York.—Las casas que se dedican al negocio de pompas fúnebres recibieron del «Carpathia» el pedido de un gran número de cajas mortuorias.

Pésame del Papa

Roma.—El Papa ha enviado al presidente de los Estados Unidos un sentido pésame por la catástrofe del «Titanic» y la muerte de Mr. Mull, a quien había recibido en audiencia particular hace unos días.

Una salvada

Nueva York.—La esposa del señor Peñasco, que se suponía ahogada, figura entre los pasajeros del «Titanic» que ha salvado el «Carpathia».

Madrid 19

"En Gaceta,"

Publica lo siguiente:

Reglamento para los exámenes de los aspirantes a procuradores de los tribunales

Anunciando que el mes de Mayo próximo se celebrara en Londres una Exposición Internacional de Arte.

Gos presupuestos

El Sr. Canalejas después de despedir con don Alfonso, se trasladó al ministerio de Hacienda, donde confirió con el señor Navarrorreverter sobre la conficción de los presupuestos.

Habiendo después con los periodistas de este asunto, dijo:

Lo que hay en esto es que los ministros se lelean, cosa muy natural y lógica, entre personas que desean defender los intereses que les están encargados.

Estas luchas son inevitables; pero de ellas nos surgen conflictos de ninguna clase, porque se inspiran en un buen deseo, y el fin se impone en todas la razón.

Después de conferenciar con el señor Navarrorreverter sobre diversos asuntos económicos, el Sr. Canalejas se trasladó a la Presidencia, donde conversó con los señores Villanueva y Alba, que le estaban esperando para consultarle algunos puntos relacionados con el escalamiento de las cifras asignadas a sus respectivos departa-

mentos a los distintos servicios de los mismos.

Firma de Fomento

Autorizando a la Junta de Obras del puerto de Denia para contratar un empréstito de 600 000 pesetas con destino a mejoras en dicho puerto.

Creendo en Inglaterra cinco pensiones de diez y ocho meses de duración para mujeres que se dediquen a estudios teóricos y experimentales de asistencia de enfermos en los hospitales y clínicas.

El "Ofed Catalá."

Ha llegado el «Ofed Catalá», que ha sido recibido por el alcalde, concejales y Comisiones de la Sociedad Filarmónica, banda municipal y distritos personales.

Había también en la estación una nutrida representación de la colonia catalana y muchos diputados y senadores de esa región.

Se dieron muchas vivas a Cataluña, Madrid y a España.

Los orfeonistas se hospedan en distintos hoteles.

Acuerdo perfecto

El subsecretario del ministerio de Hacienda ha dicho que el señor Navarrorreverter ha llegado a un perfecto acuerdo con sus compañeros de Gobierno respecto de los presupuestos, fijando definitivamente las cifras totales de los presupuestos parciales de cada departamento.

Con esto quedan desvirtuados todos los rumores que han circulado sobre supuestos sucesos políticos relacionados con este asunto.

Recepción diplomática

En el ministerio de Estado se ha verificado la acostumbrada recepción diplomática de todos los viernes.

Los embajadores de Francia e Inglaterra conferenciaron separadamente con el señor García Prieto.

Al terminar la recepción M. Geoffray salió acompañado del embajador de Alemania.

Go de Marruecos

Telegrama oficial

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del general Aldaya comunicando lo que hemos anticipado en otros telegramas.

Lo único nuevo que contiene este despacho oficial es lo siguiente:

Al aceptar la sumisión de las familias moras que desean volver a estar en paz con nosotros, el general les hizo ver la conducta distinta que España tenía que seguir con los que son amigos y los que son enemigos de ella.

Aquellos tendrán toda su protección y para ellos no reparará en sacrificios a fin de que puedan disfrutar, como lo han disfrutado siempre los que se han mantenido amigos nuestros, de todas las ventajas de la civilización: médicos,

medicinas, escuelas, telégrafos, teléfono, carreteras, viviendas cómodas y demás cosas necesarias a la vida moderna.

Los enemigos no pueden esperar si no la acción energética, cuyos efectos han podido apreciar cuantas veces han intentado atacarnos.

De Ceuta

Ceuta.—Ha llegado de arribada forzosa el remolcador «Ramble» que llevaba a Tetuán al vicealmirante de la escuadra inglesa del Atlántico, con tres oficiales.

Todos s'gularon el viaje por tierra.

Se proporciona gratis la vacuna a los moros.

A bordaje

Melilla.—Se han abordado los vapores «Virgen de Africis» y «Oscar Ibárrera».

El primero tuvo un bote destrozado.

Varias noticias

Melilla.—Continúa el levante. Ha sido cerrado el puerto.

Cunde el desaliento en la tripulación.

En el Avanzamiento se le disparó un revólver a un soldado de Wad Ras,riendo a su compañero Juan José Redondo.

Informes indigenas dicen que en la izquierda del Muuya hay aglomeración contra los franceses.

Se han verificado los relevos en varias posiciones sin novedad.

Ha venido a la plaza y hecho efecto de adhesión a España ante el capitán general quince familias de Runan.

Les presentó Sbásel, caid q rafé del Rogni, hoy gran amigo nuestro.

Los indigenas hicieron protestas de amistad y sumisión a nuestra patria y el general Aldaya les dijo que España nación grande y poderosa, sabrá hacerles justicia.

La sublevación de Fez

Canalejas y Gareis Prieto

El señor Canalejas ha conferenciado extensamente con el señor García Prieto en el ministerio de Estado.

El señor García Prieto no había recibido noticias oficiales de Fez, así como tampoco tenía iniciado ni ganado la respuesta de Francia en la cuestión de las negociaciones.

Las únicas noticias que se tienen de los sucesos ocurridos en Fez coinciden con las publicadas por la Prensa.

Situación de Fez

París.—Comunican de Fez que el comandante Tellerat, procedente de Sefer, ocupa con un batallón el fuerte Sur, dominando a unos cien metros de distancia la ciudad de Fez.

Gotas madres sulfuroosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia. Herpes, llagas, erigines, bronquitis, escrétulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfuroosas.

Precio del frasco 3 p-setas.

Dépósito: señores don Joaquín Coll y Hijo Rambla, Farmacia.

Para la adquisición del notable remedio curativo de la pulmonía ANTI-PULMONICO CAPELLMUNA dirigirse casa la Vda. Alsina.—Pasaje del Crédito, número 4, Barcelona.

J. Tarrús Brú

Médico-Oculista

CONSULTAS Clases, 15.-2.-2.-2 de 11 a 1 y de 3 a 5 GERONA 06

Camilo Fontbarnat

Cirujano-Dentista

Por las Facultades de Madrid y Barcelona

Curación de los enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.

GERONA.—Pragreso 4, pral. (Carrer Not.) (28)

Centro Jurídico Administrativo

Minali 2, Herrerías Viejas 14

GIRONA

Agencia de toda mena d'assumptes judiciales y administrativos.—Licencias d'arma y cassa.—Administració i compra-venta de finques.—Préstams hipotecaris.—Representació d'Ajuntaments, Corporacions, Industrials y particulars, etc., etc.—Comissions y Representacions.—Informes y referencias—Corresponsals en les principals poblacions d'Espanya (26)

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista

Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.^o.

Horas de visita: de 10 y media á 1; y de 3 y media á 5.

Sastrería SMART

18, Ciudadanos, 18

Grandes novedades para la próxima temporada verana

Sastrería de Alta Novedad

CLINICA FUREST

Gerona

NORTE 15 — Gerona

Remedios especiales para el reumatismo; apoplejía; escrofulosis; gripe; coqueluche; clorosis; herpetismo; y tuberculosis.

1 VATIO POR BUJÍA

75 p. 100 DE ECONOMÍA



La CREADORA de las lámparas

y, por consiguiente, la ÚNICA que ofrece

monovolticas de filamento ESTIRADO

verdaderas garantías, respecto á sólides.

NOVÍSIMA CONSTRUCCIÓN PERFECCIONADA CON FILAMENTO

Siemens Schuckert-Industria Eléctrica-S. A.

MADRID, Barquillo, 28 (apartado 155) — BARCELONA, Astarloa, 2 — BILBAO, Cataluña, 13 — VALENCIA, Plaza de Gumersindo Tetuán, 23 — Gijón y Sevilla, Mendez Núñez, 19.

Barcelona

Bilbao

Valencia

Gijón

Sevilla

Málaga

Granada

Zaragoza

Badajoz

Levante

Extremadura

Castilla

Andalucía

Extremadura

